

# A.C.N. DE P.

AÑO XLI

1 octubre 1964

NUM. 784

Depósito legal: M. 264-1988

## LOS CENTROS DEBEN PRESTAR ATENCION PREFERENTE A LOS TEMAS CONCILIARES MAS DEBATIDOS

**Los ejercicios y asambleas de 1965 tendrán lugar en Madrid del 13 al 19 de septiembre**

**Nuevos consejeros nacionales: don José Aguirre, de Vitoria; don José M. Alvargonzález, de Jerez, y don Eduardo Carriles, de Madrid**

**EL COLEGIO MAYOR DE SAN PABLO HA OBTENIDO DE NUEVO LA MAXIMA PUNTUACION ACADEMICA DE MADRID**

**Crónica de los ejercicios y asambleas nacionales, celebrados en Madrid del 7 al 12 de septiembre de 1964**

### Tanda de ejercicios

Los ejercicios espirituales y las dos asambleas de este año se celebraron en la Casa de Ejercicios de "El Pinar", que la Compañía de Jesús ha levantado en Chamartín de la Rosa.

Dirigió la tanda de ejercicios el padre Luis Mendizábal, S. L., profesor de Teología ascética y mística en la Universidad Gregoriana de Roma. Dieron comienzo el lunes 7 de septiembre, a las ocho de la tarde, y concluyeron el día 12, sábado, a media tarde.

La asistencia este año no ha sido nutrida. Damos a continuación la lista de los ejercitantes.

De Alicante, don Jesús Carrión Ruiz (secretario). De Alcoy, don Joaquín Sandoval Domenech (secretario). De Barcelona, don Juan Arteaga Piet (secretario) y don Juan Alemany (consiliario).

De Basauri, don Luis Fernández Carbó. De Cáceres, don Tomás Uriarte Humarán. De Jaén, don Carlos Barrié Darhán, don Enrique Mozas Mesa y don Manuel Mozas Mesa.

De Madrid, don Francisco Cantera Burgos, don Eduardo Carriles Galarraga (secretario), don Francisco Cervera Jiménez Alfaro, don David Herrero Lozano, don Ernesto La Orden Miracle, don Rafael Marín Lázaro, don Alberto Martín Artajo, don Jesús Riaño Goiri, don Joaquín Solana San Martín, don José María de la Vega Samper y don Samuel Zuriaga Fabregat.

De Murcia, don Luis Muntaner Paláu (consiliario). De Oviedo, don José Ortiz Díaz (secretario). De Tetuán, don Félix Rivas González. De Valladolid, don Carmelo Boronat González. De Vitoria, don José Bonilla Saracibar y don Angel Suquia (consiliario). De Zaragoza, don Juan Fabrat de Vall.

### LVI Asamblea de Secretarios

La LVI Asamblea de Secretarios tuvo lugar en la tarde del sábado 12 de septiembre. Comenzó a las siete y media. Ocupaban la mesa presidencial el Presidente, don Alberto Martín Artajo; el vicepresidente, don Federico Silva Muñoz; el viceconsiliario nacional, don Andrés Avelino Esteban Romero, quien ostentaba la representación del consiliario nacional, doctor Castán Lacoma; el consejero nacional don Fernando Martín Sánchez y el secretario general, don José Luis Gutiérrez García.

#### Asistentes a la Asamblea

De Alicante, don Jesús Carrión Ruiz, secretario. De Alcoy, don Joaquín Sandoval Domenech. De Barcelona, don Juan Arteaga Piet, secretario; don Juan Alemany, consiliario, y don Juan Ma-

nuel Monttobio Jover, consejero del Centro.

De Cáceres, don Tomás Uriarte Humarán, representando al secretario. De Cádiz, don Manuel A. Rendón y Gómez, secretario del Centro. De Jaén, don Carlos Barrié Darhán, como ex secretario.

De Madrid, don Francisco Cantera Burgos, ex consejero nacional; don Eduardo Carriles Galarraga, secretario; don Francisco Cervera Jiménez Alfaro, ex consejero del Centro, y don Ernesto La Orden Miracle, ex consejero nacional y ex secretario. De Murcia, don Luis Muntaner Paláu, consiliario, y don Antonio Reverte Moreno, ex secretario y ex consejero nacional. De Pamplona, don José Luis Lorda Corti, secretario. De Tetuán, don Félix Rivas González, ex secretario.

EN PAGINA 3:

**Círculos de Estudio del Centro de Madrid**

S O B R E

**"LA ENCICLICA "ECCLESIAN SUAM"  
Y LA A. C. N. DE P."**

De Valladolid, don Carmelo Boronat González, ex secretario. De Vitoria, don José Bonilla Saracibar, ex secretario; don Vicente Botella Altube, secretario del Centro, y don Angel Suquia, consiliario. De Zaragoza, don Juan Fabrat de Vall, representando al secretario del Centro. De Sevilla, reverendo don Antonio Tineo Lara, consiliario, y don Pedro Luis Serrera Contreras, consejero del Centro.

#### Informe de Tesorería

En ausencia del tesorero general, don Alberto Colomina Boti, quien no pudo asistir por razones de última hora, el secretario general leyó el informe preparado por el señor Colomina.

Se expuso en primer lugar el resultado de la liquidación de cuentas del curso 1963-1964 y el presupuesto para el curso 1964-65. Ambos fueron aprobados por unanimidad. Igualmente fue aprobada la propuesta de cuotas con que los Centros han de contribuir durante el próximo curso a los gastos generales de la Asociación.

Tanto la cuota anual como la correspondiente a la suscripción del boletín se mantienen en la misma cantidad que el curso pasado, es decir, 200 y 100 pesetas respectivamente. Mención especial se hizo en este informe de que, por primera vez, el boletín de la Asociación ha cerrado su cuenta sin déficit alguno.

La Asamblea de Secretarios acordó expresar su agradecimiento al señor Colomina, y, a propuesta de la presidencia, el secretario general quedó encargado de enviar al tesorero general un telegrama que recogiera el acuerdo de la Asamblea.

#### Información de los Centros

A continuación se abrió el espacio dedicado a la exposición informativa sobre actividades de los Centros, realizada por los secretarios de Centros presentes.

Don Joaquín Sandoval Domenech, secretario de Alcoy, habló de la Escuela de Preparación para Cursillos Prematrimoniales, a cuyo montaje ha sido llamada la Asociación por el señor Obispo. Como los cursillos han sido declarados obligatorios en todas las parroquias, la Escuela tiene ante sí una tarea general y permanente de indudable importancia. El Centro de Alcoy está ya dedicado a esta nueva tarea.

El secretario del Centro de Alicante, don Jesús Carrión Ruiz, expuso la obra de colaboración que los propagandistas están prestando al diario de Murcia "La Verdad", cuya edición especial para Alicante está adquiriendo una difusión creciente. Es éste un síntoma de la expansión que la gran prensa regional está experimentando en el momento presente en no pocas zonas del país.

Don Juan Arteaga Piet, marqués de la Vega-Inclán, informó sobre las actividades del Centro de Barcelona, del cual es secretario. El pasado curso, los hombres de la Asociación han actuado intensamente en la preparación y desarrollo de la XXII Semana Social Española, celebrada en Barcelona el pasado mes de junio. Prácticamente, todo el Centro ha intervenido de una u otra manera en ella.

Los retiros se han celebrado por la noche, a partir de las diez y media. Parece que ésta es la hora mejor para fomentar la mayor asistencia posible.

En estos momentos, el Centro de Barcelona ayuda eficazmente y colabora con el grupo que en la ciudad condal dirige

un colegio mayor cuyo capacidad será de ciento veinte plazas. Es esta una obra a la que siempre ha mirado el Centro de Barcelona. Parece que va a convertirse en pronta realidad lo que hasta ahora era sólo perspectiva.

El Presidente aplaudió el esfuerzo realizado en este sentido por Barcelona y recordó la conveniencia de estimular la creación de colegios mayores en todas las capitales que son cabeza de distrito universitario.

El secretario del Centro de Cádiz, don Manuel A. Rendón Gómez, expuso el esfuerzo continuado que la Asociación lleva a cabo en dicha capital andaluza cerca de los alumnos de distinto nivel que estudian en centros de formación profesional. La acción del Centro en este orden se dirige a complementar la instrucción profesional con la necesaria formación humana que debe acompañarla. Los actos espirituales del Centro se realizan con exactitud y crecida asistencia.

Don Carlos Barrié Darhán preguntó si no convendría que "Ideal", de Granada, restableciera en Jaén el destacamento de redacción que había situado en dicha capital. La presencia de este diario sería muy conveniente.

El secretario del Centro de Madrid, don Eduardo Carriles Galarraga, expuso la experiencia llevada a cabo el pasado curso con los retiros mensuales celebrados bajo la dirección de don Maximino Romero de Lema. Subrayó a continuación la urgente necesidad de que la Asociación esté cada día más presente en el desarrollo actual del pensamiento español. Y preguntó finalmente si no habrá llegado ya el momento de que dentro del replanteamiento general que está experimentando el apostolado seglar se replanteen también el quehacer inmediato y las orientaciones generales de pensamiento y de acción de la A. C. N. de P.

El señor Arteaga Piet, secretario del Centro de Barcelona, intervino para expresar su conformidad con la pregunta formulada por el señor Carriles.

Por el Centro de Murcia habló don Antonio Reverte Moreno. Apuntó en primer lugar la conveniencia de que los Centros de Albacete, Alicante y Murcia tuvieran una mayor comunicación entre sí, dada su proximidad geográfica. Señaló el éxito del ciclo organizado el pasado curso por el hasta ahora secretario de aquel Centro, don Jesús García López, en torno a la enciclica "Pacem in terris", ciclo en el que intervinieron profesores de la Universidad. Por último, indicó que el Centro de Murcia insiste en la necesidad de crear allí un nuevo Colegio Mayor.

Don José Luis Lorda Costi, secretario del Centro de Pamplona, enumeró las distintas actividades en que colaboran los hombres de la Asociación en aquella capital.

Sobre la situación religiosa en la ciudad de Tetuán y la coyuntura que actualmente atraviesa en ella la población trabajadora española informó a la Asamblea don Félix Rivas González, veterano propagandista del Centro de Tetuán.

El secretario del Centro de Vitoria, don Vicente Botella Altube, informó sobre el ciclo de estudios organizado por dicho Centro en torno al decreto conciliar sobre los medios de comunicación social. Prácticamente, la totalidad de los hombres de la prensa de Vitoria y de

los diarios de Bilbao con representación en esta ciudad ha tomado parte en este ciclo, que continuará el curso próximo con otros dos similares dedicados a la radio y a la televisión. Los propagandistas de Vitoria siguen prestando asidua colaboración a la Residencia de Estudiantes. Se tienen en estudio proyectos para colegio menor. Y se han iniciado conversaciones acerca de un colegio mayor cuando se cree en Vitoria alguna Facultad universitaria, que se apunta ya con claridad en el horizonte inmediato.

Don Angel Suquia, consiliario del Centro de Vitoria, expuso a continuación la labor desarrollada por el Club Aquinos, al cual prestó la Asociación ayuda económica en el curso pasado.

Por último, don Juan Fabrat de Vall, del Centro de Zaragoza, habló del proyecto, no nuevo, de un colegio mayor hispanoamericano en dicha ciudad.

#### Temas para los Círculos de Estudio

Concluido el punto de información de los Centros, se pasó a deliberar sobre los temas que la Asamblea de Secretarios propone con carácter indicativo a los diversos Centros para los Círculos de Estudio del próximo curso.

Don Fernando Martín Sánchez indicó la necesidad de orientar los Círculos de Estudio hacia una preocupación máxima de actualidad. Como fórmula de trabajo en equipo, los Círculos de Estudio mantienen su actualidad. Pero hay que prestar especial atención a su puesta al día. Los que en ellos intervengan deben ser personas preparadas para informar de manera completa y objetiva sobre temas de altísima actualidad. La información plena y la documentación de primera mano, bien dominada, son hoy requisito esencial para que funcionen bien los Círculos de Estudio.

Llamó la atención sobre la reciente encíclica "Ecclesiam suam", la cual habrá de tener repercusión inmediata en toda nuestra acción colectiva y personal. Esta encíclica supone un frenazo energético a la corriente de tremendismo sensacionalista que se advierte con ocasión del Concilio.

Abierto el debate, el secretario del Centro de Madrid se mostró partidario de aprobar los temas de "Replanteamiento del apostolado seglar" y "Socialización y socialismo". Insistió especialmente en el primero, ya que dentro de su enunciado cabe plantear también la situación actual y el futuro inmediato de la Asociación.

El viceconsiliario nacional, don Andrés Avelino Esteban Romero, hizo suyas las manifestaciones de don Fernando Martín Sánchez. Insistiendo en la línea de actualidad y documentación, dijo que los Centros deberían prestar atención preferente a los grandes temas más debatidos de la temática conciliar. Concretamente, el ecumenismo, la libertad religiosa y la Iglesia ante los judíos son cuestiones que necesitan esclarecimientos e ideas claras. Propuso, y la Asamblea aceptó la propuesta, que el Boletín publicara la documentación pertinente sobre estos tres puntos. Recordó por último que su intervención se limitaba a especificar algún tanto el enunciado genérico del tema propuesto a la Asamblea por el Consejo Nacional: "La opinión pública española ante el Concilio Vaticano II".

El consiliario del Centro de Sevilla, don Antonio Tineo, opinó que convendría fijarse en la importancia que da la encíclica "Ecclesiam suam" al hecho del bautismo cristiano como determinante

básico de la actitud que el católico debe adoptar en su vida y particularmente en la colaboración ordenada al apostolado.

El secretario del Centro de Barcelona, don Juan Arteaga Piet, abogó por el tema de "Replanteamiento del apostolado seglar" en la línea apuntada por el Centro de Madrid, y el tema último, dedicado al "Desarrollo económico y desarrollo moral". A la importancia intrínseca del asunto se añade el interés particular que este problema representa para toda la región catalana.

Don Antonio Reverte defendió la primordial atención que debe prestarse a "La opinión pública española ante el Concilio", tema que podría desarrollarse a la luz de las directrices marcadas por la "Ecclesiam suam".

El secretario en funciones del Centro de Sevilla, don Pedro Luis Herrera, opi-

no que no debía desatenderse el tema de "La representación familiar y las organizaciones familiares de la Iglesia". Es asunto actual que está pendiente de deliberación en las Cortes y que tendrá incidencia notable sobre la vida pública española.

Resumiendo las deliberaciones, el Presidente advirtió que, dada la fecha de aparición de la encíclica "Ecclesiam suam", el Consejo Nacional no pudo tenerla en cuenta al hacer la propuesta de temas. Pero que, sin género alguno de duda, era asunto al que la Asociación debía prestar la atención que la tradición propia, el Concilio y los problemas actuales exigen.

Tras la intervención del Presidente quedó cerrada la LVI Asamblea de Secretarios.

propagandistas con voz y voto unidos en grupos de diez.

La propuesta que hacen conjuntamente la Presidencia y el Consejo Nacional es la siguiente: don José Aguirre, de Victoria; don Eduardo Carriles, de Madrid, y don José María Alvargonzález, de Jerez de la Frontera.

Con objeto de facilitar la propuesta de otras ternas por parte de los propagandistas presentes en la Asamblea, anunció el Presidente que a media mañana se interrumpirían las deliberaciones, dejando un intervalo de veinte minutos para que se procediese a ello.

#### Informes preceptivos

El secretario general dio cuenta a la Asamblea del informe de la Secretaría General, y en representación del tesorero general, don Alberto Colomina Boti, del informe de la Tesorería. Ambos fueron aprobados por unanimidad en los términos ya expuestos al reflejar su contenido en la Asamblea de Secretarios. La cuota anual que los centros han de pagar a la Tesorería General por cada propagandista es la de doscientas pesetas. El importe de la suscripción al Boletín sigue el mismo; es decir, cien pesetas.

## ASAMBLEA GENERAL

El domingo 13 de septiembre se celebró la LI Asamblea General. La meditación preparatoria fue dada por don Luis Muntaner Palau, consiliario del Centro de Murcia. Dijo la misa el viceconsiliario nacional de la Asociación, don Andrés Avelino Esteban Romero.

#### Imposición de insignias y renovación de promesas

Después de la misa se procedió a la imposición de insignias. La recibieron los siguientes propagandistas: don Jesús Carrión Ruiz, de Alicante; don Luis Fernández Carbó, de Basauri; don Manuel Riera Clavillé, de Barcelona; don Joaquín Sandoval Domenech, de Alcoy; don Tomás Uriarte Humarán, de Cáceres, y don Victor Carmelo de Arregui, de Madrid.

A continuación renovaron las promesas don José Luis Lorda Costi, de Pamplona; don Juan Manuel Montobbio Jover, de Barcelona; don Félix Rivas González, de Tetuán (Marruecos) y don Enrique Andreu Alvarez, don Ernesto La Orden Miracle, don Alejo Leal García, don José Puigdollers Oliver, don Carlos Roa Rico, don José Antonio Romagosa Vila, don Luis Sánchez Agesta, don Mariano Sebastián Herrador, don José María de la Vega Samper y don Samuel Zuriaga Fabregat, todos ellos del Centro de Madrid.

La LI Asamblea General inició sus deliberaciones a las diez y media de la mañana. Ocupaban la mesa presidencial don Alberto Martín Artajo, presidente; don Andrés Avelino Esteban Romero, viceconsiliario nacional representando al consiliario nacional, ausente en Roma, doctor Castán Lacoma; don Federico Silva, vicepresidente; don Fernando Martín-Sánchez Juliá y don Francisco Guijarro Arrizabalaga, consejeros nacionales; don Juan Sánchez Cortés, subsecretario de Hacienda, y don José Luis Gutiérrez García, secretario general.

#### Elección de consejeros nacionales

Antes de proceder a la lectura de los informes preceptivos, el Presidente advirtió que la presente Asamblea General debía proceder a la elección del tercio de consejeros nacionales que los Estatutos le confieren. Por error en la compulsiva de las fechas no se ha incluido en el orden del día este punto. Los consejeros nacionales cuyo mandato cesa

son los señores Romero Aguirre, de Zaragoza; Algorta Marco, de Madrid, y López Berenguer, de Murcia, actualmente en el Centro de Madrid.

En virtud de las facultades que el artículo 30 de los Estatutos confiere, pueden presentar propuestas de candidatos el Presidente, el Consejo Nacional y los

### Círculos de Estudio en el Centro de Madrid

#### CICLO OCTUBRE-NOVIEMBRE 1964

## LA ENCICLICA "ECCLESIAM SUAM" Y LA A. C. N. DE P.

OCTUBRE 22.—Cincuenta años de apostolado. (La A. C. N. de P. en la vida española.)

Por don Fernando Martín-Sánchez Juliá

OCTUBRE 29.—Los planteamientos actuales del apostolado seglar.

Por don Francisco Guijarro Arrizabalaga

NOVIEMBRE 5.—La renovación apostólica de la A. C. N. de P.

Por don José María Sánchez de Munián

NOVIEMBRE 12.—Una A. C. N. de P. de nuestro tiempo.

Por don Federico Silva Muñoz

Los Círculos de Estudio tendrán lugar en el Colegio Mayor de San Pablo, Isaac Peral, 58, en los días indicados, a las ocho de la tarde

## Informe sobre obras

A continuación se abrió el periodo de informes sobre las diversas obras nacionales de la Asociación. Sobre el Colegio Mayor de San Pablo habló don Jacopo Cano, cuyo informe se reproduce a continuación.

### Colegio Mayor de San Pablo

Las actividades desarrolladas por el Colegio durante el curso en cada día de la semana han sido las siguientes:

#### Actividades culturales

Los lunes se celebró la "Tribuna colegial", actividad en la que el colegio plantea el tema durante treinta minutos, y a continuación se abre coloquio. Se trataron temas de actualidad de la propia especialidad, y con ello se pretende acostumbrar al colegio a hablar en público, dirigir reuniones y adquirir agilidad en el coloquio.

Los martes se celebran los "Coloquios profesionales". Ha sido ponente un catedrático que cena con los colegiales de la Facultad o Escuela Técnica respectiva, y a continuación, a las once, se celebra coloquio sobre un tema, pero no tan excesivamente especializado que no sea susceptible de interés general. Con ello se pretende dar oportunidad a todos los colegiales de conocer materias que no son de su especialidad.

Los miércoles se ha celebrado el "Aula de Cultura y Arte", donde han venido destacados profesores y escritores que han dado un panorama del momento actual en literatura y arte. Este ciclo fue inaugurado por el profesor Entrambasaguas y clausurado por el marqués de Lozoya.

Las noches de los jueves se reservan tradicionalmente para la audición musical bajo la dirección de un compositor o crítico musical. El día de la clausura estuvo el maestro Frübeck.

Los viernes se ha desarrollado un ciclo político en el que han intervenido los señores Foxá, Zelada, Pérez Embid y Ollero. En los restantes se han celebrado coloquios sobre temas de gran actualidad a cargo de distintas personalidades. Cabe destacar las conferencias pronunciadas por la noche, después de cenar en el Colegio, por el archiduque Otto y el actual primer ministro del Congo, Moisés Tshombe.

Los sábados por la noche se proyectan documentales cedidos por distintas embajadas y se alternan con la revista oral del Colegio: "Altavoz".

Durante toda la semana se celebran, como una actividad cultural más, clases de inglés, francés y alemán. Igualmente se han convocado entre los colegiales los premios San Pablo de literatura, pintura y fotografía.

El domingo comienza con la misa colegial a las diez, en la que el director espiritual pronuncia una plática. Luego, encuentros deportivos por la mañana, tanto de competiciones internas como de los equipos representativos del Colegio en hockey sobre patines, rugby, fútbol y balonmano. Se presta atención a la educación física, para lo cual se ha puesto un profesor diplomado, pensando no tanto en aquellos que tienen ya una afición y aptitud para el deporte, sino especialmente en aquellos otros que normalmente no lo practican.

Las tardes de los domingos, concierto, teatro y, si no, cineclub, con coloquio dirigido.

Termina la semana con la bendición

eucarística a las diez menos cuarto de la noche.

#### Vida religiosa

Todos los días se celebran tres misas. Han tenido lugar ejercicios espirituales en el propio Colegio, según se viene haciendo todos los años. Ha habido retiro espiritual mensual; ejercicio del vía crucis los viernes de cuaresma. Se solemnizaron los cultos de Semana Santa, como ya es tradicional. Tuvo especial relieve la novena de la Inmaculada, que corrió a cargo de cada pasillo, haciendo el colegio mayor respectivo la oración a la Virgen. Terminó la novena renovando en la misa solemne del día 8 la consagración de todo el Colegio a la Inmaculada. Cabe destacar la venida al Colegio del brazo del Apóstol San Pablo el día 19 de diciembre.

#### Obras sociales

Como actividad social hay que resaltar la organización, igual que otros años, del Día del Emigrante en Madrid, cuya dirección estuvo a cargo del Colegio. Nuestra tradicional fiesta del 1 de mayo, en la que se dan vacaciones al personal durante todo el día y quedan encargados colegiales de los trabajos.

Todos los domingos se efectúa una colecta para dotar el fondo de caridad del Colegio. Con carácter extraordinario se celebraron las del Domund, Seminario y Día Nacional de Caridad.

Por lo que respecta al planteamiento social del Colegio existe un fondo de becas con cargo a la propia economía del Colegio, y se ha logrado que de cada cuatro colegiales haya uno becario.

#### Resultados

Los frutos se vienen recogiendo ya desde hace tiempo. Siempre obtuvo nuestro Colegio buenas calificaciones y este último año consiguió, por segunda vez consecutiva, la máxima puntuación por colegio del distrito universitario de Madrid.

La memoria del Colegio y su planteamiento de coloquios, en que la incorporación personal es mayor, ha merecido también puntuación máxima del Ministerio de Educación Nacional.

#### Plan del próximo curso

Con la experiencia de años anteriores se pretende en el próximo curso dar un paso más para lograr plenamente los ideales con que el Colegio se creó. El Colegio ha ido superando brillantemente etapas que toda institución que nace ha de pasar. Se ha reunido un grupo humano muy selecto, con sentido de responsabilidad y hábito de estudio. Así lo demuestran las calificaciones obtenidas y que ningún problema disciplinario preocupa a la Dirección del Colegio. La finalidad en el próximo curso es lograr que "todos" los colegiales que pasan por San Pablo cuatro o cinco años salgan con el espíritu que la Asociación quiere inculcar, y ninguno pueda estar sin recibir esa huella. Se ha conseguido bastante, y lo que se debe alcanzar ahora es "el todos".

Para ello se ha planeado el curso 1964-65 con detalle y se ha reunido un equipo directivo, que es el factor fundamental para realizar el plan. Entre directivos y colegiales mayores, un grupo de 15 colegiales que han cursado toda

# BOLETINES ESPECIALES DE LA A. C. N. DE P.

## Series disponibles

1. La autoridad civil.  
La personalidad humana.  
La ordenación cristiana de los Estados.  
El orden moral en la sociedad internacional.
2. Aristocracia y democracia.  
Refutación del racismo.  
Liberalismo.  
Comunismo.  
Iglesia y Estado (I).
3. Iglesia y Estado (II).  
Comentarios a la "Quadragesimo anno".  
Reforma de la empresa.  
Corporativismo (I).
4. Corporativismo (II).  
Sindicalismo.  
El control obrero.  
La propiedad.
5. Hombres públicos del siglo XIX.  
El Estado español. Política económica. El nacionalismo. El poder pontificio.  
Índice de conceptos, documentos y nombres.

En esta colección de boletines especiales están recogidos todos los Círculos de Estudios de la Asociación hasta el año 1950

Los propagandistas que estén interesados en la adquisición completa o parcial de estos números pueden dirigir sus pedidos a la Secretaría General de la Asociación

Precio de la colección completa . . . . .	450 pts.
Precio de cada serie . . . . .	90 pts.
Precio de cada número . . . . .	25 pts.

su carrera en San Pablo, y cuya formación ofrece las garantías necesarias, llevarán las actividades del Colegio.

Durante el verano, todos los colegiales del pasado curso han señalado las actividades que desarrollarán, y en los últimos días del mes de septiembre se puntualizarán los detalles finales de las distintas actividades. Se confeccionará el calendario del curso y se señalará a todos los nuevos colegiales un "antiguo" que haga de tutor y facilite su rápida integración en el Colegio.

#### Centro de Estudios Universitarios

En representación del Director del C. E. U., don Alberto López de Arriba, ausente por razones familiares, leyó el informe sobre las actividades de dicho Centro su secretario general, don Alfonso Ibáñez de Aldecoa. El informe tuvo especial interés por el momento dinámico que con el nuevo edificio está viviendo esta institución.

En el curso 1963-1964 se han cursado en el C. E. U. los estudios de preuniversitario, en sus dos ramas de Ciencias y Letras; selectivo de Ciencias, Derecho, Ciencias Económicas (primero y segundo años) y Filosofía y Letras (primero y segundo años de comunes).

Han seguido sus estudios en el C. E. U. 585 alumnos, correspondiendo 172 a preuniversitario de Ciencias, 90 a preuniversitario de Letras, 96 a Selectivo, 129 a Derecho, 80 a Económicas y 18 a Filosofía y Letras.

Disfrutaron de plaza gratuita 72 alumnos; 36 han sido colegiales del Mayor de San Pablo y 17 alcanzaron la licenciatura de Derecho en el C. E. U.

Las clases han estado a cargo de 88 profesores: 21 en Preuniversitario, cinco en Selectivo, 24 en Derecho, 14 en Económicas, 12 en Filosofía y 12 en clases complementarias y especiales.

En actividad espiritual se organizaron tres tandas de ejercicios espirituales para alumnos, dirigidas, respectivamente, por los reverendos don Fernando Hipola, don Jerónimo Flito y don Jesús Lasagabaster; y una tanda para profesores, dirigida por el reverendo don José Martínez Jiménez de Carvajal. Se celebró misa general de primeros viernes de mes, aparte de dos misas diarias; funeral por el eterno descanso de don Carlos Viada, ex director del C. E. U., y actos solemnes de recibimiento en el colegio de la reliquia insigne del brazo del Apóstol San Pablo.

Durante el curso se dieron 16 cursillos monográficos a cargo de catedráticos y profesores de la Universidad sobre materias de Derecho natural, Derecho romano, Historia del Derecho, Derecho penal, Derecho canónico, Derecho del trabajo, Derecho procesal, Derecho internacional público y privado, Análisis matemático, Lengua y Literatura griegas, Historia de España y Lengua española.

En cursillo para padres de alumnos tuvo lugar el V Ciclo "Padres e hijos" sobre los temas "Conducta familiar de los hijos universitarios", por don Víctor García Hoz; "Los problemas de los hijos como estudiantes universitarios", por don Anselmo Romero Marín; "Conducta social del hijo universitario", por don Juan Manuel Moreno, y "La universitaria hoy", por la doctora María Angeles Galino.

Se celebró un cursillo de técnicas de planeamiento, bajo la dirección de don Francisco Guijarro. Y se montaron clases especiales de Análisis matemático, Teoría económica, Materias históricas y Repaso de códigos, como complementos de los estudios ordinarios de las Fa-

cultades e introductorios de futura preparación profesional.

Dos nuevos profesores han obtenido cátedra universitaria, incorporándose por este motivo al cuadro de profesores permanentes del C. E. U. con los números 43 y 44. Don Francisco Tomás Valiente obtuvo la cátedra de Historia del Derecho de La Laguna, y don Manuel Broseta Pont, la de Derecho mercantil de Valencia.

En la convocatoria de junio, el 70 por 100 de alumnos aprobaron el curso preuniversitario. En Facultades, el porcentaje de calificaciones de aprobados ha sido: 80 por 100 en Derecho, 79 por 100 en Económicas y 88 por 100 en Filosofía y Letras.

Ha continuado la preparación para ingreso en abogados del Estado, Consejo de Estado, Escuela Diplomática, Escuela Judicial, inspectores del Timbre y técnicos de Administración Central. En las respectivas oposiciones celebradas durante el curso de los alumnos del C. E. U. han ingresado: tres en abogados del Estado, uno en Consejo de Estado, tres en la Escuela Diplomática, seis en inspectores del Timbre y diez en técnicos de Administración Central.

Como acto de singular significación para el futuro del C. E. U. hay que destacar la bendición y colocación por el nuncio de Su Santidad en España de la primera piedra del nuevo edificio del

C. E. U. en acto celebrado el 7 de marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, presidido por el ministro de Educación Nacional. El edificio, en terreno anexo al Colegio Mayor de San Pablo, tiene cuatro plantas y consta de diecisiete aulas para treinta y seis alumnos cada aula (una doble), capilla, aula magna, salón de actos, biblioteca, sala de profesores, sala de alumnos, gimnasio, bar, despachos, oficinas, carpintería, archivo, depósito de libros, depósito de apuntes y laboratorios. Las obras se están llevando a ritmo acelerado con el propósito de comenzar el nuevo curso en el edificio, que ya se encuentra en fase de terminación.

Tras el informe leído por el señor Ibáñez de Aldecoa intervinieron don José María de la Vega Samper, arquitecto, que ha proyectado el edificio; don Federico Silva, Presidente del Consejo Rector del C. E. U., y don Juan Sánchez Cortés, del Centro de Madrid, que ha prestado una valiosa colaboración para llevar adelante la obra.

#### Colegio Mayor Pío XII

Don José María Sánchez de Muniain habló a los asambleístas de lo llevado a cabo durante el pasado curso en el Colegio Mayor Pío XII. Es ésta una institución que no depende de la A. C. N. de P., pero a la que los propagandistas de Madrid vienen prestando una continuada ayuda en todos los aspectos.

En el pasado curso, el número total de alumnos ha sido el de 287. Las plantas ocupadas fueron las siete del Pío XII y tres más del Pío XI. Dos plantas están regidas por los marianistas. Otra, por los maristas. Y las demás, por colegiales mayores.

Las normas de selección son rigurosas. Tienen en cuenta el expediente académico, las cualidades humanas del candidato, la situación económica de las familias, el comportamiento del propio alumno en el curso anterior y también, como es natural, su preocupación apostólica.

En el orden de las actividades espirituales se han dado cinco tandas de ejercicios espirituales, retiros trimestrales, y en alguna planta, mensual, y la misa colegial en domingos y días festivos con homilias, varias veces a cargo del señor Obispo de Málaga. Cada día se dicen tres misas en el Colegio.

Los graduados en el pasado curso son: seis licenciados en Derecho; cinco, en Ciencias Económicas; seis, en Filosofía y Letras; un ingeniero agrónomo y un ingeniero de Caminos.

Para el futuro se piensa encargar todas las plantas a instituciones religiosas experimentadas en la docencia e insistir en forma más orgánica en la formación social de los colegiales.

Dio cuenta, por último, el señor Sánchez de Muniain de la interesante experiencia apostólica veraniega llevada a cabo por varios colegiales del Pío XII en cinco pueblos de la serranía de Ronda. Dieron clases, explicaron el catecismo, iniciaron a la gente en la participación litúrgica, organizaron actos recreativos y llevaron a cabo ciertos estudios sociológicos. La experiencia se ampliará el verano próximo a otras regiones de la provincia de Málaga.

#### Grupo Universitas

A continuación habló sobre el grupo Universitas el catedrático de la Universidad de Madrid don Luis Sánchez Agesta. Intervinieron en el diálogo abierto sobre este tema don Mariano Sebastián

## NOVEDADES DE EURAMERICA

### Colección Mundo Mejor

Núm. 60: **ESPIRITUALIDAD CRISTIANA**, por Vicente E. Tarancón, Obispo de Solsona. 270 páginas, 60 pesetas.

Se trata de poner de relieve y en un primer término lo que casi siempre se ha dado por supuesto y hasta se olvida de puro sabido y que es indispensable destacar para dar coherencia y sentido a toda la vida espiritual, al mismo tiempo que se satisface el ansia de autenticidad de la presente generación cristiana.

### Colección Cristianismo y Mundo

Núm. 12: **POR LA UNIDAD**, por el P. Ricardo Lombardi, S. J. 172 páginas, 45 pesetas.

El padre Lombardi da cumplida respuesta a esta pregunta: ¿Qué se podría hacer para intensificar en la Iglesia la unidad de los espíritus en la caridad?

### Colección Matrimonio y Hogar

Núm. 15: **CARTAS SOBRE LA ORACION**, por Henry Caffarel. 243 páginas, 55 pesetas.

Nada menos monótono que estas vivas cartas escritas por el fundador del Movimiento de los Equipos de Nuestra Señora, que revelan un profundo conocimiento de los hombres y mujeres de hoy, presentándonos una doctrina rica en sustancia espiritual con un lenguaje vivo, nervioso, colorista y estimulante para el corazón y el espíritu.

Herrador, don Fernando Martín-Sánchez, don José María Sánchez de Muniaín y don Francisco Cantera.

Al terminar la exposición sobre el grupo Universitas se suspendió la sesión durante veinte minutos. El Presidente recordó que podía aprovecharse ese intervalo para confeccionar listas de candidatos para la elección de consejeros nacionales por la Asamblea presente.

#### Colegios menores

A las doce cincuenta se reanudó la Asamblea. Don Isidoro Martín, Comisario general de Protección Escolar, habló sobre los colegios menores. Felicitó a los centros de la Asociación que están trabajando en este campo, particularmente al de Huelva. Los colegios menores son hoy una realidad que cubre la necesidad urgente de prestar asistencia educativa a los estudiantes de bachillerato que tienen que vivir en localidades distintas de las de sus padres. Hay instituciones cuyos colegios menores son modelo. Debe imitarlas la A. C. N. de P.

Señaló que la protección escolar, que hoy dispone de medios económicos en cantidad desconocida hasta ahora, tropieza con una dificultad hasta cierto punto paradójica. Se tiene dinero para becas. Y apenas si se tienen fondos para organizar con la eficacia y pronti-

tud debidas el reparto de dichas becas. La Comisaría espera resolver pronto esta dificultad. Se tienen las aguas, abundantes; pero apenas es posible organizar el cauce distribuidor de tales aguas.

Recordó que el principio de la más exigente justicia es el que preside el reparto y adjudicación de becas. Dos son los criterios inexorables que se siguen para ello: el de la necesidad económica familiar debidamente comprobada y el del rendimiento económico, comprobado igualmente, del alumno becado o por becar.

En materia de colegios menores, el Estado se muestra generoso con toda clase de iniciativas privadas que cumplan los requisitos previstos a este efecto por la legislación vigente.

#### Círculos de jóvenes

A continuación, el vicepresidente de la Asociación, don Federico Silva, habló a la Asamblea sobre las perspectivas que en este momento ofrecen los Círculos de Jóvenes, de tan vital importancia para la Asociación. Intervinieron en el debate que se siguió el Presidente, don Alberto Martín Artajo; don Juan Arteaga Piet, secretario del Centro de Barcelona; don José María Sánchez de Muniaín, don Luis Sánchez Agesta y don Fernando Martín-Sánchez.

## Ejercicios y asambleas de 1965

Concluido el periodo dedicado a informes sobre obras y proyectos, el secretario general habló sobre los ejercicios y asambleas del próximo año.

La Asamblea acordó por unanimidad que la tanda tenga lugar en la Casa de Ejercicios de Chamartín de la Rosa. So-

bre la fecha se aceptó también por unanimidad la de la tercera semana del mes de septiembre de 1965, esto es, del 13 (lunes) al 19 (domingo) de dicho mes. Se sugirió la conveniencia de que el próximo año se celebrase un cursillo de ejercitaciones por un mundo mejor en

lugar de la acostumbrada tanda de ejercicios. La Asamblea acordó que el Consejo Nacional de la Asociación deliberase sobre este punto y decidiera lo que parece más conveniente, dado que en la Asamblea General de 1965 habrá de procederse a la elección de nuevo Presidente de la Asociación. Finalmente se encargó a la Secretaría General que avise a tiempo y con cierta insistencia sobre fechas y sitios de los ejercicios y asambleas, a fin de que pueda asistir a ellos el mayor número de propagandistas.

Terminada la deliberación se suspendió nuevamente la Asamblea a las catorce horas para continuarla a las dieciséis.

#### Elección de nuevos consejeros nacionales

A dicha hora, reunida de nuevo la Asamblea, se procedió a elegir el tercio de consejeros nacionales que debe nombrar la Asamblea General. Don Juan Jesús González manifestó su parecer, contrario a esta votación, y pidió que constara en acta su negativa, que fue apoyada por otros dos asambleístas. A favor de la votación intervinieron don Juan Fabrat del Vall y don Ernesto La Orden Miracle. La Presidencia sometió al parecer de la Asamblea la cuestión, y ésta se decidió, por mayoría abrumadora, a proceder a la elección.

Hecha la votación y realizado el escrutinio, los resultados fueron los siguientes: número de votantes, cincuenta y cuatro; papeletas en blanco, ocho; papeletas válidas, cuarenta y seis; candidatos votados: un voto, don Juan Jesús González, de Madrid; un voto, don Juan Arteaga Piet, de Barcelona; dos votos, don Julio Sánchez Morales de Castilla, de Huelva; cuarenta y cuatro votos, don Eduardo Carriles Galarraga, de Madrid; cuarenta y cuatro votos, don José María Alvargonzález Cruz, de Jerez de la Frontera, y cuarenta y seis votos, don José Aguirre, de Vitoria.

En consecuencia, la LI Asamblea General eligió como consejeros nacionales a don José Aguirre, del Centro de Vitoria; don Eduardo Carriles Galarraga, secretario del Centro de Madrid, y don José María Alvargonzález Cruz, secretario del Centro de Jerez de la Frontera.

A continuación, el Presidente recibió las promesas de don Eduardo Carriles como nuevo consejero nacional.

#### Clausura

A las cinco veinte, tras unas palabras del Presidente recogiendo el sentir general de la Asamblea, el viceconsiliario nacional de la Asociación, don Andrés Avelino Esteban Romero, clausuró en nombre del consiliario nacional, doctor Castán Lacoma, la LI Asamblea General de la Asociación.

Fueron cursados telegramas de respeto y adhesión al Cardenal primado, doctor Pla y Deniel; al Nuncio de Su Santidad en España, doctor Riberi; al Obispo de Málaga, don Angel Herrera Oria; al Obispo de Sigüenza-Guadalajara y consiliario nacional de la Asociación, don Laureano Castán Lacoma; al Arzobispo de Madrid, doctor Morcillo, y al Obispo auxiliar, hasta ahora consiliario del Centro de Madrid, don Maximino Romero de Lema.

Con la lectura de los versículos paulinos terminó esta LI Asamblea General de la Asociación.

ACABA DE APARECER

# BIBLIA COMENTADA

Vol. V: EVANGELIOS

por Manuel DE TUYA, O. P.

Es este volumen, quinto de la serie, el primero dedicado al comentario del Nuevo Testamento.

Contiene el texto de los cuatro evangelios, según la versión castellana de Nácar-Colunga. Los comentarios del P. Tuya, catedrático de Exégesis Neotestamentaria en la Facultad de Teología de San Esteban, Salamanca, ofrecen al lector el estado actual de la investigación escriturística en torno a los Evangelios.

Lo tradicional y lo moderno están combinados en síntesis ordenada y de fácil lectura. Con este volumen, al que pronto se unirán los dos restantes, la BIBLIOTECA DE AUTORES CRISTIANOS contribuye una vez más a la difusión de la palabra de Dios.

VIII + 1328 páginas. En tela, 150 pesetas. En plástico, 170.

BAC 239

Volumen publicado por  
LA EDITORIAL CATOLICA, S. A.  
Mateo Inurria, 15. Madrid-16